
Здравствуйте! 

Тема урока: Правописание  разделительных  Ъ и Ь знаков. Повторение. 

Повторите теорию: 

1.             Есть в алфавите  буква Ъ. Оказывается, твердый знак занимается 

подсказками: если в слове есть приставка, которая оканчивается на 

согласную, то перед буквами е, е, ю, я ставится Ъ. Он подает нам сигнал: 

в буквах е, е, ю, я «спрятан» йот. Например: въезд, подъезд, подъем. В 

этих случаях Ъ называют разделительным: Ъ  разделяет приставки и 

корни.  

2.            Оказывается, у Ь есть еще одна нагрузка: он так же, как и твердый 

знак, занимается подсказками. Ь сигнализирует, что йот «прячется» в 

буквах е, е, ю, я, когда эти буквы стоят  НЕ ПОСЛЕ  приставок, 

оканчивающихся на согласную, а в любом другом месте слова: льем, лью, 

семья, семье. Его в этих  случаях тоже называют разделительным. 

Следовательно,  Ь – «актер», у которого две роли. В одних словах он 

обозначает мягкость согласных. В других словах выступает как знак 

разделительный 

 

Выполните упр. 810 письменно (все 3 задания). 

 


